



Nr. 9/2024 | 114. Jahrgang | CHF 10.–

Kavallo

Das Schweizer Pferd demagazin | www.kavallo.ch



**Hoch zu Pferd im Land
der Nashörner**

**Einstreu: Liegen sie so,
wie wir sie betten?**

**Übung für alle:
Die Hinterhandwendung**

**Ohne Peitsche: Schweizer
Galopprennsport als Vorbild**

**Wundermittel Honig –
auch fürs Pferd**



Fünf gute Gründe für einen Click auf
www.swisshorse.ch



- Finden Sie Ihr CH-Traumferd!
- Finden Sie das passende Outfit für sich und Ihr CH-Pferd!
- Finden Sie Abstammungen, Nachkommen und Züchter im Herdebuch online!
- Finden Sie alle Termine für Fohlenschau, Feldtest und Promotion in Ihrer Region!
- **Blieben Sie immer bestens informiert rund um die Schweizer Sportpferdezucht!**



Unsere nächsten Highlights in Avenches:

Fohlenchampionat
 15.09.2024



Schweizer Meisterschaft der Jungpferde
 12.-15.09.2024



Zuchtverband CH-Sportpferde - ZVCH
 Les Longs Prés 2 - Postfach - 1580 Avenches
 026 676 63 40 - info@swisshorse.ch

Liveübertragung



heiniger

SAPHIRHORSE



SWISS MADE + PRECISION



heiniger-large-animals.com

**kompakt
 kraftvoll
 wendig**



THALER



Qualitativ hochwertige Lader von der 20 PS Klasse bis zu 48 PS starken Teleskopladern.

www.hoflader.ch

Seelandtechnik | 1797 Münchenwiler | 026 672 93 20



Reit-Safari lässt Reiter-Reise-Träume wahr werden ...



... in Asien
 ... in Europa
 ... in Amerika
 ... in Afrika



Reit-Safari

Valleystr. 32 • 81371 München
 Tel 089 - 89 06 99 66

reisen@reit-safari.de • www.reit-safari.de

Das Honigkuchenpferd

Man nehme – so das traditionelle Rezept – Honig, Mehl, Gewürze und manchmal Nüsse oder getrocknete Früchte und vermische diese zu einem Teig. Aus diesem sticht man dann Pferdeformen aus, welche mit Zuckerguss verziert werden, um eben diese charakteristischen lächelnden Pferde zu erhalten. Und fertig ist das Honigkuchenpferd.

Der Ausdruck «Grinsen wie ein Honigkuchenpferd» stammt aus dem deutschen Sprachgebrauch und beschreibt jemanden, der über das ganze Gesicht strahlt. Diese Metapher leitet sich vom Honigkuchenpferd ab, einem verzierten Gebäck, das oft mit einem breiten Lächeln abgebildet wurde.

Honigkuchen sind Vorläufer des Lebkuchens. Sie haben eine lange Tradition. Diese Backwaren wurden besonders zur Weihnachtszeit geschätzt und oft mit verschiedenen Figuren verziert – darunter auch Pferde. Im Vergleich zu anderen tierischen Metaphern wie «schlau

wie ein Fuchs» oder «stark wie ein Bär» betont das Honigkuchenpferd die unbeschwertere Freude. Diese Metapher hat sich im deutschen Sprachgebrauch etabliert und wird oft humorvoll verwendet, um Freude und Zufriedenheit auszudrücken.

Honigkuchen wurden als Symbol für Wohlstand und Freude betrachtet und oft zu festlichen Anlässen verschenkt. Das Pferd symbolisiert in vielen Kulturen Mut, Freiheit und Ausdauer – Eigenschaften, die auch im Honigkuchenpferd metaphorisch widerspiegelt werden sollen.

Ein zweites Rezept für ein Honigkuchenpferd geht so: Man nehme einen wunderschönen Sommertag, noch früh am Morgen, saddle sein Pferd und genieße mit ihm einen entspannten und energiebringenden Ausritt in die Natur. Danach vielleicht eine feine Tasse Kaffee oder Tee und ein bisschen Zeit, im neuesten «Kavallo» zu stöbern. Es lohnt sich, lassen Sie sich überraschen! Ich hoffe, dieses Magazin zaubert auch Ihnen ein Honigkuchenpferde-Dauergrinsen ins Gesicht...

Herzlich,



Nicole Basieux, Chefredaktorin



Foto: Martha Hirschi

Die Welt zu Pferd

Geprüfte Reiterferien
seit 50 Jahren!



Unser Tipp

Kirgisistan Durchquerung
Abenteuerritt an der Seidenstrasse

31.08.-15.09.
nur 1615,- CHF p.P.



EQUITOUR

Internationale Reiterreisen

www.equitour.ch
Tel. 0800 0700 97
(gebührenfrei)





26 **Alleskönner Honig**
Bienenerzeugnisse
auch fürs Pferd.



6 **Pferdesport in Versailles**
Eine Silbermedaille und
zwei olympische Diplome.



20 **Ohne Peitsche**
Die Schweiz geht
als Vorbild voran
und verbietet den
Peitscheneinsatz in
Galopprennen.

AKTUELL

6 **Olympische Sommerspiele**
Die Schweizer Pferdesportler waren erfolgreich an den Olympischen Spielen in Paris. Auch wenn sie gerne noch mehr geerntet hätten, dürfen sie stolz sein: eine Silbermedaille im Springen sowie zwei olympische Diplome in der Vielseitigkeit. In letzterer Disziplin waren das Schweizer Team und Felix Vogt in der Einzelwertung kurze Zeit sogar auf Bronzemedailien-Kurs. Doch noch war wohl die Zeit nicht ganz reif. Wer weiss? Vielleicht dann in Los Angeles 2028...

SEY

8 **Fasziniert von Eventing**
CC-Reiterin Brooke Schmid ist 21, studiert Vergleichende Sprachwissenschaft und Sozialwissenschaften an der Universität Zürich, wurde im Juni in Avenches Schweizermeisterin der Jungen Reiter. Sie hat sich mit dem 14-jährigen Mathurin v/d Vogelzang und der 9-jährigen Giandra vom Schlösslihof bereits auf 3*-Level etabliert und wurde für die Teilnahme an der EM der Jungen Reiter in Strzegom selektioniert. «Kavallo» hat mit ihr über ihren Alltag und ihre Ziele gesprochen.

BLICKPUNKT

12 **Jagd nach guter Einstreu**
Das Angebot an verschiedenen Produkten ist beeindruckend – und mit ihm wächst die Qual der Wahl.

20 **Peitsche im Rennsport**
Seit Ostern ist der Einsatz der Peitsche zum Antreiben der Pferde in Galopprennen verboten.

26 **Das flüssige Gold**
In Zeiten von Antibiotikamangel, Resistenzen und der wachsenden Zahl von Krankheitserregern ist Honig hoch im Kurs.

Titelbild:

Sommerzeit – Fohlenzeit. Veranstaltungshinweis: ZVCH Fohlenchampionat 2024 am 15. September in Avenches. © Christiane Slawik

Vorschauen mit Bild: blau markiert

Bildquellen auf den jeweiligen Artikelseiten

40

Den Nashörnern so nah

Eine Gruppe rangelnder Giraffenrowdys, eine Büffelherde im Busch und ein Impalabock, der über den Weg springt, der zu den grasenden Nashörnern führt...



32

Dressur für alle

Damit die Hinterhandwendung eben keine Wendung um den Bauchnabel wird...



60

Physio bei Boxenruhe

Mit einfachen Tipps und Übungen kann die Lunge während der Stehzeit auf Trab gehalten werden.



EPISODEN

32 Wendung um...
Wer beherrscht eine perfekte Hinterhand- oder Kurzkehrtwendung oder einen schönen einfachen Galoppwechsel? – Wir behaupten mal: wenige! Dass die Hinterhandwendung und die Kurzkehrtwendung in Basisprogrammen vorkommen, wo es sich doch bei genauerem Hinsehen um schwere Lektionen handelt, ist Anlass genug, auf sie einzugehen.

REISEN

40 Safari in Südafrika
Ein Abenteuer-Erlebnis im privaten Reservat mit Rundumservice im romantischen Hideaway-Cottage.

PRAXIS

52 Basis-Guide für feine Hilfen
Genussvolles Reiten bewegt sich zwischen Konzentration und Entspannung, zwischen Körpersprache und Gedankenübertragung.

60 Übungen bei Boxenruhe
Das Atmungssystem ist ein wichtiger Part des Körpers, welcher auf alle Körpersysteme Einfluss hat, daher darf er während der Boxenruhe nicht in Vergessenheit geraten.

HUMOR

64 Die Prophezeiung
Was uns Rösseler vom Rest der Menschheit unterscheidet, ist die Gabe der positiven Prophezeiungen.

IN DIESER AUSGABE

- 3 Editorial
- 18 PR Spezial Stall & Co.
- 50 PR Spezial Reisen
- 63 Für Sie gesehen
- 64 Humor/Glosse
- 66 Marktnotizen
- 67 Vorschauen/Agenda
- 71 Preisrätsel
- 72 TV-Tipps
- 74 Marktanzeigen
- 78 Impressum

Kavallo-Kontakte

Redaktion: Tel. 062 886 3395
redaktion@kavallo.ch

Anzeigen: Tel. 055 245 10 27
anzeigen@kavallo.ch

Abonnement: Tel. 062 886 3366
kavallo@kromerprint.ch